

# Agropal y Trops, nuevas entidades asociativas prioritarias

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación ha reconocido recientemente como entidades asociativas prioritarias (EAP) a Agropal S. Coop. y a la sociedad agraria de transformación (SAT) Trops, teniendo en cuenta lo establecido en el Real Decreto de fomento de la integración de cooperativas y de otras entidades asociativas de carácter agroalimentario.

Agropal elabora múltiples productos agrarios, está formada por 8.000 familias de Castilla y León y Cantabria, y mantiene actividad económica en varias comunidades autónomas.

Trops, especializada en la producción y comercialización de aguacate y mango, agrupa a más de 3.000 agricultores asociados y tiene actividad en Andalucía y la Comunidad Valenciana.

De esta forma, son ya 15 las entidades asociativas prioritarias que agrupan a casi 130.000 socios y tienen una cifra de facturación superior a los 4.900 millones de euros. Gracias a este reconocimiento, pueden acceder a la convocatoria 2023 de ayudas a inversiones materiales o inmateriales en transformación, comercialización y desarrollo de productos agrarios. Estas ayudas, establecidas en el marco del Programa Nacional de Desarrollo Rural 2014-2020, para el fomento de la integración de entidades asociativas agroalimentarias de carácter supraautonómico, tienen un presupuesto de 33,5 millones de euros para ejecutar proyectos durante 2023 y 2024.



## Agropal, entre las 10 mayores cooperativas de España

Con más de 50 años de historia, Agropal es un ejemplo de integración cooperativa con más de 16 cooperativas de Castilla y León y Cantabria integradas en los últimos años.

La cooperativa ha ido creciendo año a año con la incorporación de nuevos socios y la apertura de nuevos almacenes (más de 35 en la actualidad), siendo hoy una de las mayores cooperativas de nuestro país. Agropal se sitúa entre las 10 principales empresas alimentarias de Castilla y León y las 10 mayores cooperativas de España. El último ejercicio económico se ha cerrado con una facturación de 430 millones de euros.

“El reconocimiento de Agropal como EAP es el fruto de una trayectoria de integración cooperativa, del trabajo en el campo para conseguir un mejor futuro para agricultores y ganaderos y del compromiso de los socios y los trabajadores con el proyecto que representa Agropal”, afirma su presidente, [Cipriano Rodríguez](#).

Algunos de los hitos que están contribuyendo al crecimiento de esta cooperativa son la puesta en marcha del Centro de Alto Rendimiento de Semilla Certificada, la planta de Nutrición Animal de Alto Rendimiento, la elaboración de quesos únicos y exclusivos en la fábrica de Quesos Cerrato, el Centro de Clasificación y Envasado de Legumbre de origen nacional, la sala de elaboración de productos cárnicos Marca de Garantía de carne de ternera Carne de Cervera y la extensión de sus puntos de venta cooperativos.

Gracias a este reconocimiento como EAP, “Agropal podrá afrontar nuevos proyectos que redunden en mejores servicios y beneficios para agricultores, ganaderos y consumidores de Castilla y León y de España”, explica Rodríguez. “Asimismo, crearemos nuevos puestos de trabajo en zonas marginales despobladas y haremos posible que nuestra agricultura y ganadería tengan futuro”, afirma.





### Trops, referente mundial en la producción de aguacate y mango

Fundada en el año 1979 en Vélez-Málaga (Málaga), agrupa en la actualidad a más 3.000 agricultores asociados de siete provincias españolas y Portugal, y es la primera organización de productores transnacional de Andalucía. Sus aguacates y mangos están presentes en más de 25 países.

Siempre enfocados en una producción responsable con el medio ambiente, han sabido desarrollar numerosos proyectos de investigación e inversiones en tecnología para garantizar la calidad de sus productos.

“El reconocimiento como EAP es fundamental para continuar con nuestro desarrollo competitivo. Nos va a ayudar a seguir creciendo de una forma sólida, a potenciar las actividades de investigación y puesta en práctica de nuevas formas de producir, a aumentar la eficiencia de las operaciones y a mejorar nuestra posición competitiva en los mercados” resalta su director general, **Enrique Colilles**. “Estas son líneas de trabajo que ya veníamos realizando, pero

siendo EAP lo vamos a hacer con más potencia, al mismo tiempo que la autoestima y el orgullo de pertenencia a la organización se ha visto reforzado”, afirma.

Los agricultores de TROPS encuentran respaldo en todas las facetas de su ciclo productivo-económico; desde las plantaciones hasta la organización de la recolección, de forma que obtengan la mayor calidad en sus producciones. Asimismo, disponen de apoyo financiero, asesoramiento comercial y una formación continua, entre otros servicios.

“Puedo adelantar que estamos iniciando un proyecto de un Centro de Innovación Trops con un enfoque dirigido a la investigación, puesta en marcha y formación de profesionales, basado en alianzas con las empresas más potentes del mundo, en las respectivas áreas. El proyecto aún está en modo embrionario y sin duda gracias a ser EAP lo vamos a poder desarrollar mejor y más rápido”, explica Colilles.

### Integración cooperativa

En 2022, el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación inició una reforma normativa para el fomento de la integración de cooperativas y otras entidades asociativas, con la finalidad de continuar impulsando el desarrollo de proyectos de integración asociativa de ámbito supraautonómico, a través del reconocimiento de nuevas entidades asociativas prioritarias.

Para dar un nuevo impulso a la integración y extender esta figura a un mayor número de beneficiarios, el Gobierno trabaja en la modificación de la norma que regula las EAP.

En nuestra Asamblea general, el ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, animó a intensificar la vertebración y la concentración cooperativa, para ganar en relevancia y alcanzar un tamaño medio más parecido al de los países del entorno comunitario. Para el ministro, ganar en dimensión empresarial permite hacer frente a los retos de una economía global en mejores condiciones.

